

**LE LIEN BLEU N° 46****DECEMBRE 2024****Edito**

*Dans quelques jours nous fêterons Noël. Il est peut-être, pour certains, difficile d'accueillir joyeusement cette fin d'année. Les informations négatives relatées par les différents médias incitent au pessimisme. Et pourtant... il y a moult petites occasions d'être optimiste; le regard des enfants devant le Père Noël, la joie d'échanger les cadeaux, les retrouvailles en famille ou entre amis, la préparation des vacances d'hiver, etc.*

*Notre délégation est fière de vous annoncer qu'elle remettra en début d'année prochaine son « **Prix du Civisme 2025** » aux classes de troisième du lycée français Jean Monnet de Bruxelles et à leur professeur d'histoire, David Laboux, qui s'implique depuis de nombreuses années à maintenir et à faire partager le devoir de mémoire de la Shoah et celle de nos soldats et résistants des deux guerres mondiales.*

*Nous ne manquerons pas de vous donner plus détails dans notre prochain numéro.*

*Le président Daniel Gachet et tous les membres du conseil d'administration vous souhaitent de joyeuses fêtes et des heures remplies de nombreux petits et grands bonheurs.*

**Le 10 décembre**

constitue une journée de sensibilisation et de mobilisation des élèves des écoles, collèges et lycées pour les Droits de l'Homme.

En 2024, le thème de la journée internationale des Droits de l'Homme est

« Nos droits, notre avenir, maintenant. »

**Qu'est-ce que Noël ?**

C'est de la tendresse pour le passé,  
du courage pour le présent,  
de l'espoir pour l'avenir.

*Agnès M. Pahro*

## Le Var invité d'honneur du marché de Noël de Bruxelles 2024



Un monde fou aux « Plaisirs d'Hiver » (ainsi dénommés par les autorités bruxelloises pour ne pas avoir à utiliser le mot honni de Noël !) dès l'ouverture, ce 29 novembre, qui se déroulent à plusieurs endroits du centre de la capitale, avec une forte concentration à la place Sainte-Catherine et au quai aux Poissons.

Un monde fou donc (4 millions de visiteurs en 2023 !) et toujours un excès de stands de victuailles et de vin chaud au détriment de l'artisanat en lien avec Noël.

Place de la Bourse est installé le « Village du Var » avec un podium Saint-Tropez où comédiens en chair et en os et costumes de gendarmes et de nonnes (De Funès n'est pas loin) assurent un spectacle désopilant. Juste à côté une vaste représentation de la vie locale avec d'authentiques santons.

Magnifique et émouvant son et lumière sur la Grand-Place (de 17 à 22 heures).

Juqu'au 5 janvier 2025.

## Célébration du 11 novembre au Poilu inconnu de Laeken

Traditionnelle cérémonie du souvenir de l'Armistice à Bruxelles, au monument du Poilu inconnu à Laeken. En présence de l'ambassadeur, M. Xavier Lapeyre de

Cabanes, de la consule générale, Mme Stéphanie



Rouville, du député pour le Benelux, Pieyre-Alexandre Anglade, du chef de mission adjoint allemand, de l'attaché de défense, le col. Lavigne, de représentants militaires de la France auprès de l'UE et de l'OTAN, du col. Stahl, délégué général du Souvenir français, de rares élus consulaires, et de nombreux représentants d'autorités et associations françaises, dont l'indispensable Claude Comte-Offenbach, l'orchestrateur de la partie militaire de l'événement, et de fidèles porte-drapeaux, dont Gilbert Jollet. Notre président, le Lt-col. Gachet a déposé une gerbe au nom de notre association. Du côté des autorités belges, de nombreuses personnalités de l'armée et le bourgmestre de Bruxelles. Sur fond de musique militaire.

## Noël dans le monde



### Noël en plein été

Bien qu'en Afrique du Sud Noël y soit célébré en plein été (nous sommes dans l'hé-

misphère sud), les gens aiment également décorer leurs maisons et leurs quartiers. On trouve des sapins de Noël partout, et les enfants laissent une chaussette de Noël pour le Père Noël – également appelé *Sinterklaas* et *Kersvader* en afrikaans (qui est basé sur le néerlandais).

Beaucoup de gens profitent des vacances pour visiter l'étonnante campagne sud-africaine, par exemple pour voir des animaux sauvages dans le célèbre parc national Kruger ou pour faire une excursion sur la magnifique *Garden Route*.

Outre les plats de Noël typiques populaires dans le monde entier comme la dinde, le canard et autres viandes rôties, il existe un dessert très spécial que l'on ne trouve qu'en Afrique du Sud : le doux *Malva Pudding*. Ce gâteau traditionnel de Noël à base de confiture d'abricot est servi chaud avec de la crème anglaise et de la glace !

### Les origines de la chanson *Douce Nuit* en Autriche



Saviez-vous que c'est en Autriche qu'a été créé le chant de Noël le plus populaire du monde – *Stille Nacht* (Douce Nuit) ? Il a été écrit et interprété pour la première fois en Autriche en 1818 ! Il est chanté la veille de Noël. Ce jour-là, les Autrichiens apportent également le sapin de Noël dans la maison, le décorent et savourent leur repas de Noël.

Les plats traditionnels de Noël en Autriche sont soit la carpe frite, soit l'oie rôtie, servie avec du chou rouge braisé et des boulettes. Les biscuits de Noël autrichiens typiques sont le *Lebkuchen* (pain d'épices) et le *Vanillekipferl* (biscuits vanille-amandes).

En Autriche, une croyance enfantine bien connue veut que le *Christkind* (un chérubin aux cheveux dorés) décore le sapin de Noël et place les cadeaux en dessous. Dans le même ordre d'idées, les marchés de Noël en Autriche sont appelés *Christkindlmarkt*. On les trouve généralement dans de nombreuses villes du pays.

# JOYEUX NOEL

### Décorer des bateaux pour Noël en Grèce



Non seulement les Grecs ont des sapins de Noël, mais ils ont aussi des bateaux de Noël ! Pourquoi un bateau ? La Grèce

est un pays de marins, et autrefois, pendant l'hiver, les hommes partaient en mer souvent pour plusieurs semaines. Lorsqu'ils rentraient chez eux, de petits bateaux étaient décorés à l'intérieur des maisons pour honorer leur courage. Aujourd'hui, les plus grands bateaux sont également illuminés dans les ports des villes et des villages.

Chaque année, à Noël, un débat divise les familles : *melomakarona* ou *kourabiedes* ! Comment se fait-il que ces deux douceurs suscitent autant de passion ? Eh ! bien, pour déterminer laquelle est la plus savoureuse. Le mieux est probablement de les cuisiner toutes les deux et de débattre joyeusement autour de la table !

### Journées des présidents ONM les 27 et 28 novembre 2024 à Paris



Pour marquer l'évènement, le président national Sandevoir avait invité l'athlète Pascal Gentil,

51 ans, champion de taekwondo, double médaillé de bronze olympique en 2000 à Sydney et en 2004 à Athènes, officier de l'ordre national du Mérite, à témoigner de son parcours personnel sportif.

Cette présence symbolique s'est révélée riche de sens pour tous les médaillés présents !

RÉDACTION ET MISE EN PAGE  
GEORGES-FRANCIS SEINGRY ET MARTINE DÉSIRANT